

LA PROTESTA

AÑO XI

CUENCA, ASES, JUEVES 22 DE ABRIL DE 1909

Núm. 1625

LA SUBA DEL PAN



LA SUBA DEL PAN.

gos hasta cuando continuará exhibiéndose vuestra cráscima ignorancia.

Los frisos, tranquilos, con el estómago bien repleto y el cerebro vacío, estos modernos impostores pasanéen por las calles de París o de Roma, comentando sus triunfos. ¡Oh! el advenimiento del régimen representativo, de la democracia. ¿Se podía pretender cosa superior?

Los encubiertos de la actual organización política combatían y combatían a los amos absolutos de un pueblo, anunciando una era en que el pueblo dirigiría sus destinos y en que las aventuras guerreras del rey o del emperador no podrían efectuarse. El bienestar y la armonia social dependeían según ellos del ejercicio de los derechos políticos y el pueblo, dueño de sí mismo, resolvería sus conflictos y dependería las libertades humanas.

Dónde están todas esas promesas? Son acaso el bombardeo de las ciudades que exigían el imperio del liberalismo gubernamental, y el apoyo a los autócratas? El acusado Víctor Hugo, es decir, que lleva el nombre del autor de "Los Miserables", es indudablemente el "Mazzini" y el "Garibaldi", till van á someter a los demócratas. Oh! las virtudes de la democracia.

Cuando en Francia los insurrecionarios de 1789 derribaron el trono de Luis XVI y la nobleza, las únicas vecinas intervinieron en su guerra, enviando sus flores a las costas francesas para exterminar a los republicanos. Los principes ingleses avanzaron con sus naves por el Canal de la Mancha, y ahora, después de un siglo, los principes de la democracia penetraron otra anarquista constitución, y en su adepto el apoyo decidido del partido "Jóvenes Turcos" y los comités que constituyen otro bandido político denominado "Unión y Progreso", siendo ambos de tendencias netamente liberales. De su seno dieron al imperio los miembros del Consejo de Ministros y del Parlamento, constituyendo así el nervio del organismo político turco.

Pero el ansia de dominación absoluta que estimula a todo político o mandatario, desde el democrático socialista hasta el autoritario monárquico, impulsó a los turcos del sultán, determinando un nuevo régimen de las cosas. Un motivo militar que se supone instigado *ad hoc* por el mismo sultán, produjo un cambio político; los ministros liberales fueron reemplazados por reactionarios encargados de preparar un golpe de estado y dar por tierra con el régimen constitucional.

Y naturalmente, esto no pluma los labios del mundo, ni a los viejos ni a otros bandos democráticos del imperio. Misurándose los dientes inmediatamente entre liberales y reactionarios, y en consecuencia entró en convulsión todo lo que venían.

Solo se nota una alteración, y es que en vez de ser el principal actor un burrocho hijo de alcoholista, es una bonachona hija de la tiranía: la democracia.

Los hombres que á esta admiran creyéndole virtuosa, se pavonean por ahí llenos de ilusiones y proclamando sus triunfos... Ellos que pensaron ver levantarse el sol de las libertades y de los buenes acuerdos entre los diferentes bandos, se dijeron en el instante en que el régimen no concebían obstáculos para su ulterior desenvolvimiento de las sociedades, y principalmente del sistema gubernativo; justifican, estan satisfechos. A sus ojos no sucede ya lo que ocurría antes, pero esto es debido á que sus ojos no ven, están ciegos.

Ahora nos encontramos con que se reproducen los sucesos de 1893, lo que quiere decir que la democracia solo tuvo la virtud de ilusionarlos un siglo. *He ahí todo!* A. ZAMBONI

La carta página
A los compañeros
Hoy publicamos en la carta página del diario, el manifestó de La Protesta invitando a los trabajadores a comemorar el 1° de Mayo.

Este manifestó señala apareciendo hasta el primero del mes entrante, y con que cada lector del diario, corto y pague cada día el del número que recibe, se hará hecho una proporción de una extensión que se irá realizando en la Argentina.

Otro día, el 15, de Mayo, y siemprev que algo interesante suceda, se hará el aviso para propagar publicamente otros manifestos, aprovechando así la última página en elgo útil y práctico. Solo hace falta que los compañeros se unan a esa obra, lo que pueden hacer bien fácilmente, ya que sucede es que cada uno pague su manifestó.

Esta práctica, ha indicado ayer la Asociación por la revista *Una Moderna*, con la agrupación que está siendo realizada en el mundo de venta de seis á diez centavos.

Los vendedores, resultaron en mayoría esta práctica, produciendo con tal motivo manifestaciones de protesta en la Avenida de Mayo, manifestaciones riendas y que hasta podían servir de enseñanza á los obreros en sus huertos.

Los pocas muchachos que se presentaron a *carreristas*, fueron atropellados bruscamente por los carabineros que las muchachas que iban dentro de los coches, salieron y se encargaron de los controles con desafío aunque no poseían ni pedradas.

Así lo hicieron los muchachos que quedaron en el suelo, lo que también hizó una gran economía.

No creemos hagan falta más recomendación, pues todos se apercibirán de las ventajas que para la propaganda de nuestras ideas, el exilio de nuestras iniciativas y la misma difusión de *La Protesta*, que así lo hará más y más conocida, tiene este medio de publicidad que hoy incita más y más que requiere una pequeña atención de los lectores habituales de este diario.

Número extraordinario
El 1° de Mayo próximo editaremos, á aparte del numero diario, un número especial de *La Protesta* en el formato de $40 \times 52 \frac{1}{2}$ cm. de doce páginas, con las tapas impresas en color.

Quienes quieran recibir alguna cantidad de ejemplares, pueden hacer el pedido que deseen para así regularizar el tiraje.

Siguió impreso con anterioridad á la fecha indicada y por lo tanto estará en poder de los lectores los tres días antes del 1º de Mayo.

Este costo será de 0,10 centavos el número y cada 25 números \$ 2.

LA ADMINISTRACIÓN

amontonados unos sobre otros como papas en una bolsa, los siegan convirtiéndose así en pueras para los otros. Y pobres más pobres que todos son los que, sin recursos, comparten los panecillos y dan horrible muerte. Y sigue el avance instantaneo de las columnas de ataques, y de los escuadrones sobre el enemigo, cuando artillería y fusilería causan horribles estragos.

El choque trepidante se produce, respetuoso horrore. La metrala abre sucesos sangrientos en las filas, las balas de los fusiles terribles a los soldados, adelante, atrás, á la derriada. Y la muerte de todos hace caer los combates. Comienzan las bajas, casi en los primeros días. De todas partes lloran golpes y heridas y el soldado jugando de coraje, mata, hierve, muere sin saber como. ¡Qué cosa más horrible!

Y allí no es todo. La batalla la horrida carnicería ha concluido y ha sido interrumpida. El campo, los caídos, todo está cubierto de cadáveres destrozados y deshechos y de heridos y moribundos. Y si á un herido no lo sacaron si tempo, (lo cual es casi siempre) el pobro que queda allí tendido en el suelo invocando ayuda, algunos rozando que los maten, prados de desesperación y de la goza más terrible. Y al ultimo tiene que morirse allí desangrado como el ecce bozo en eucaliptus maldecido su impotencia y después una agonía rendida imprecando á Dios á los Santos y á los lobos.

En fin, en la guerra uno está exhausto a mil diferentes maneras á cual mas horroso.

Y allí los que quedan con una pierna, un brazo, un ojo, de menos, o senglos mutilados de otros modos estando a la fuerza para guerrear en la vida, quienes les paga lo que han perdido?

Karie, por cierto. Puedo conseguirese dicho, si lograra obtener un puesto en algún asilo, algo así como el hospital.

Y aunque lo quisiera de su mero gusto, que su vida, que su salud perdida. No, mil veces no.

También se habló contra la pretensión de imponer la cedula de vecindad, que las autoridades locales tienen proyectada ahora.

El público aplaudió y aprobó la idea de llevar a cabo un énigmatico manifiesto que proponía contra el aumento de que cobraban en el pan, y las imposiciones autoritarias.

El primer acto será un mitin que se realizará el domingo próximo en una plaza de esta ciudad y que luego recorrerà las principales calles.

Quedó nombrada una comisión compuesta por los compañeros Baldomero Nieves, López Fuentes, Castañeda, Z. López, Ballestri, Coronel, Tabudo y P. Domínguez, la que se encargará de efectuar los estudios y reuniones necesarias para la obtención de la libertad.

Por qué por qué no lo contraria.

La grata tener mano, grandes diligencias, poder, riquezas y honras para conservar y acrecentar todo esto, á la guerra envían á los pobres, á los países.

Ellos quieren conservar integras sus ganancias para las breves. No son tontos. Pero si son nobres los pobres se nos antoja de hacer lo mismo?

Segura siempre así? Pero ¡has de serlo!

Jean Biert.

F.O.R.A.

A los societarios adheridos

Habiendo recibido el Consejo Federal variadas notas, preguntándonos si el varadero que este Consejo ha autorizado á los delegados para que comparezcan en la conferencia que tendrá lugar en la noche del 12 de Mayo.

Al parecer á mediados de Mayo se reunirá un doble número de páginas á fin de subsanar la falta del del estos meses.

Los vendedores avisados los superiores y compañeros.

La guerra

Como Luis se la pintaba a Pedro

(Páginas sueltas de su libro ineditable)

Juan se habló de muchas cosas y de lo que dijo es cierto, pero poco dice de lo que es más importante á mis ojos de la guerra, que apunta si en el curso de su conversación la nombró.

Los juguetes que sacó de su taller, que se suelen hacer todos los políticos, pierden su sentido. No es la guerra la que nos muestra lo que debemos hacer, sino la propia guerra.

De todos los países se cuenta los juguetes inventados de dicha corte, la defensa moral pronunciada por Miss

Algunos son los criminales, los proletarios sindicalistas ó los jueces y el Cia.

El escandalo de la marina

MADRID, 21.—Toda la prensa se pregunta cuál es la causa de que tanto se queje la marina. El anuncio de que se procegaría al auditor señor Macías, se considera como la causa de la infelicidad del ministerio de marina. Se considera involucrada la retirada del ministro de marina, contra el que se han manifestado los capitanes de provincias.

Los ministros hicieron un negocio con los buques de la nación, gamones puendos de dinero.

Es lo que suelen hacer todos los ministros y todos los políticos, puesto que la gente de esa cialan no tiene más patria ni más moralidad que la de la bolsa.

De todos modos, el presidente pagó.

TURQUIA
Constantinopla blanca

LONDRES, 21.—El ejército procedió de Salónica para las salidas de la capital y ejerce vigilancia para impedir burlas de los promotores de motín del día 13.

El jefe del tercer cuerpo de ejército ha lanzado una proclama en la que hace saber al ejército que cuando se lance el golpe, debe permanecer sobre todo la capital.

Entre los europeos reina gran justicia por temor que antes de hora a Asia los revoltosos se extiendan á la caza de la ciudad.

El suizo y el gobierno

LONDRES, 21.—El sultán Abdul Hamid ha dado orden de que no se haga fuego contra los soldados procedentes de Salónica. Esto ocupa San Esteban y sus avanzadas llegan hasta los arribales de Constantinopla.

El ministerio se reunió ayer en sesión permanente. Comentó todavía la posibilidad de que el sultán decretase el cese de sus negociaciones con Inglaterra.

Los jóvenes turcos exigen la abdicación del sultán, el castigo de los culpables y la reposición de los oficiales destituidos por los soldados armados.

La artillería de guardia, la que Abdul Hamid tomó de sueldo, dio gran confianza, de los soles de insubordinación. También los marineros estaban dispuestos.

10 DE MAYO DE 1909

PROLETARIOS:

En avalancha como un torrente de ardiente lava, marchemos todos á la conmemoración de la gran fecha.

Y sea ella, fecha de conquistas, fecha de batalla, como lo fué la del año de Chicago, año de esperanzas, año recién que señala el principio de la época de las reivindicaciones proletarias.

Entonemos en coro nuestro himno, himno de combate, himno triunfal, himno de gloria.

Sean nuestras penas motores de agresividad y azoten nuestros hijos los dolores para que sin vacilar carguemos sobre la burguesía parasitaria y los gobernantes opresores.

Somos los dioses del siglo, los creadores de todo, y cual Júpiter lancemos los rayos mortíferos de nuestros odios sobre los que en el templo del trabajo no hacen ofrendas y en el tráfico como los mercaderes de todas las religiones, los negociantes del dolor y la miseria, los fariseos que adoran al corrupto y sensualista Ocio.

Tenemos la fuerza, la fuerza, que crea, la fuerza que produce, fuerza que sostiene vagos y vividores, verdugos y traficantes. Triplemos nuestra fuerza en destruir, en derribar, que hemos creado para que otros lo aprovechen.

TRABAJADORES:

AL MITIN DEL 1º DE MAYO

A protestar en la vía pública contra las opresiones y tiranías. = A reivindicar el producto de nuestros sudores. = A conquistar nuestra libertad. = Seamos hacha que raja; tea que incendia; maza que aplasta; seámos rayo que alumbray mata.

Cantemos nuestros odios y nuestros triunfos, y hagamos PROTESTA-ACCION, que es la única protesta de los que se saben amos y viven como esclavos.

¡AL MITIN TODOS!

LA PROTESTA

NOTA.—La manifestación organizada en esta capital por la Federación Obrera partió el 1º de Mayo á las 2 p. m. de la plaza López y se dirigió por los calles Avenida de Mayo, Entre Ríos, Gallo, Cordero, Libertad, Paraguay, Paso de Julio, 4 de Mayo y Morazán, en donde harán uso de la palabra los oradores designados al efecto.

Oficinas: Libertad 837

ESTUDIOS ATIRES